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彰化縣田尾鄉民代表會第 22 屆第 6 次臨時會議事錄 

壹、 開幕典禮 

貳、 預備會議 

時間：民國 113 年 01 月 23 日 

地點：本會會議室 

出席：吳俊樑主席 李建宏副主席 劉美蘭代表 許世昌代表  

陳建誌代表 楊舒帆代表 傅喬鈺代表 顏清松代表 

張勝彬代表 陳孟杰代表 陳振銘代表 

列席：鄉長許淑美  秘書胡黎娜 民政課代理課長陳嬿伃 

財行課長張世欣  建設課代理課長鄧皓勻 社政課長嚴淑怡 

農業觀光課代理課長洪于閔 人事主任張輝意 主計主任葉香蘭 

政風主任林儀尚 圖書館管理員洪麗淑 幼兒園園長陳玟如 

本會秘書莊惠珍 

主席：吳俊樑 

紀錄：徐天爵 

(預備會議記錄略) 
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參、 討論提案 

時間：民國 113 年 01 月 24 日 

地點：本會會議室 

出席：吳俊樑主席 李建宏副主席 劉美蘭代表 許世昌代表 

陳建誌代表 楊舒帆代表 傅喬鈺代表 顏清松代表 

張勝彬代表 陳孟杰代表 陳振銘代表 

列席：鄉長許淑美  秘書胡黎娜 民政課代理課長陳嬿伃 

財行課長張世欣  建設課代理課長鄧皓勻 社政課長嚴淑怡 

農業觀光課代理課長洪于閔 人事主任張輝意 主計主任葉香蘭 

政風主任林儀尚 圖書館管理員洪麗淑 幼兒園代理園長陳玟如 

本會秘書莊惠珍 

主席：吳俊樑 

紀錄：徐天爵 
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莊惠珍秘書：今天的議程是討論提案。 

號別：第 1 號，類別：建設課 

提 案 人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為辦理「校園周邊暨行車安全道路改善計畫- 

彰化縣田尾鄉田尾國中等周邊暨行車安全道路改

善工程」經內政部國土管理署同意補助總經費

2,000 萬元，由中央協助款 1,680 萬(84%)及地方

配合款 320 萬(16%)，提請貴會同意先行墊付，

俟 113 年度辦理追加減預算或 114 年度再編列預

算轉正歸墊。 

說明： 

一、依據彰化縣政府 113 年 1 月 2 日府工管字第

1120512939 號函、各機關單位預算執行要點第

44 點、45 點辦理。 

二、檢附彰化縣政府函文影本乙份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請建設課課長來針對公所提案第一號案來跟各位

代表做說明。 

鄧皓勻課長：吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘書、兩位
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組員，還有鄉長、秘書、各課室主管同仁，大家好。 

建設課今天報告，針對校園周邊暨行車安全道路改善

計畫-彰化縣田尾鄉…田尾國中等周邊暨行車安全道路

改善工程，這案主要是針對田尾國中周邊的人行道及

路口及標線的改善，這樣子去確保孩童上下學的安全

性，以上。 

請各位代表女士先生給予支持，謝謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁…針對公所提案第一號案，各位代表有

沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

莊惠珍秘書：號別：第 2 號，類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為彰化縣環境保護局核定「112 年度鄉鎮市公所

環境清潔考核計畫」特優獎勵金新台幣 10 萬元

乙案，提請貴會同意先行墊付，俟 113 年度辦理

追加減預算或 114 年度再編列預算轉正歸墊。 

說明：  

一、依據各機關單位預算執行要點第 44 點第 4 款、

第 45 點暨彰化縣環境保護局 113 年 01 月 03 日
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彰環廢字第 1130000144 號函辦理。 

二、檢附彰化縣環境保護局函文影本乙份供參。 

辦 法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請民政課課長來針對第二號案跟各位代表做說

明。 

這不是民政課的嗎？妳…主秘要來說明？ 

胡黎娜秘書：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員、鄉長、主秘(秘書口誤中斷，現場其他

人員講話不錄)，各位主管同仁，午安。 

有關於這個案子是我們在一百一十二年度的時候…我

們縣府的環保局這邊，他們有舉辦那個…每年度都會

舉辦一個環境清潔考核跟那個資源回收的考核計畫，

那我們…在經過大家的…各位代表女士先生的支持跟

我們所有的隊員的努力，鄉長的支持，所以我們在一

百一十二年度的獎勵的部分，我們獲得優等獎…特

優，那特優的部分有獎勵金十萬塊，那這十萬塊就是

會把它作為我們環境清潔相關的業務的需求所使用，

那請各位代表女士先生同意先行墊付，讓我們能夠把

這個案子能夠處理好，謝謝。 
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吳俊樑主席：各位代表同仁針對第二號案，各位代表有沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

來，主秘請先回座。 

(其他人低語不錄) 

莊惠珍秘書：號別：第 3 號，類別：民政課  

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為環境部環境管理署核定補助辦理「彰化縣田尾

鄉申請環保設施有效管理與效能提升購置特種機

具（1 輛傾卸式抓斗車）補助計畫」總經費新台

幣 550 萬元(含自籌款新台幣 143 萬元)乙案，提

請貴會同意先行墊付，俟 113 年度辦理追加減預

算或 114 年度再編列預算轉正歸墊。 

說明： 

一、依據各機關單位預算執行要點第 44 點第 4 款及

第 6 款、第 45 點暨環境部環境管理署 112 年

12 月 8 日環管廢字第 1127121745 號函辦理。 

二、檢附環境部環境管理署函文影本乙份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：我們現在請胡秘書針對公所提案第三號跟各位代表做說
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明。 

胡黎娜秘書：嗯，主席、副主席、各位代表女士先生、莊秘書、兩位

組員，鄉長、各課室主管同仁，大家午安。 

清潔隊這邊第二次報告，關於這部分的案子…這一次的

第三號案的部分，這個是我們去跟環管署的部分…去申

請傾卸式抓斗車，因為我們那輛…原來的舊有的抓斗車

已經有點老舊了，所以我們希望說…能夠請環管署那邊

能夠做協助，那他們有補助我們這個部分的經費。 

那這個…這次購置的是 17 噸的，(抓斗車)有 15 噸、17

噸是…17 噸的五百五十萬，大概含我們的自籌款…大概

是一百四十三萬，那總 total 是五百五十萬，那提出我們

的墊付案，請各位代表女士先生給予支持，讓我們的…

那個環…環保業務能夠推動更順遂，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對第三號案，各位代表有沒有意

見？ 

沒有意見，照案通過。 

莊惠珍秘書：號別：第 4 號、類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為辦理本鄉「113 年龍來田尾鄉-團圓畫燈籠暨
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大師揮毫活動」，彰化縣政府同意補助經費新臺

幣 5 萬元整，提請貴會同意先行墊付，俟 113 年

度辦理追加減預算或 114 年度再編列預算轉正歸

墊。 

說明： 

一、依據彰化縣政府 113 年 1 月 10 日府社發展字第

1130014979 號函及各機關單位預算執行要點第

44 點、45 點辦理。 

二、檢附彰化縣政府函文影本乙份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

第五號(口誤:應為第 4 號)跟第八號(莊秘書指公所第 4

及第 8 號提案)也是同樣的活動。 

號別：第 8 號；類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美  

案由：為辦理本鄉「113 年龍來田尾千人彩繪燈籠暨大師

揮毫活動」，台灣中油股份有限公司同意補助經費

新臺幣 20 萬元整，提請貴會同意先行墊付，俟 113

年度辦理追加減預算或 114 年度再編列預算轉正

歸墊。 

說明： 
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一、 依據台灣中油股份有限公司公共關係處 113

年 1 月 22 日公關處發字第 113037000A1 號書

函及各機關單位預算執行要點第 44 點、45 點

辦理。 

二、 檢附台灣中油股份有限公司公共關係處書函

影本乙份供參。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請民政課課長來針對第四號案跟第八號案跟各位

代表做說明。 

陳嬿伃課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員，還有鄉長、秘書、各位主管同仁，大家

好。 

有關於第四案跟第八案是本所預定在 1 月 28 日於怡心

園廣場辦理 113 年龍來田尾千人彩繪燈籠暨大師揮毫活

動，向縣府及中油申請補助，那縣府核定補助金額是五

萬元、中油補助金額是二十萬元，那本次活動分為兩大

主題一是大師揮毫，另一項是彩繪燈籠。 

那縣府補助的項目有彩繪燈籠場地佈置及設計等，請各

位代表女士先生給予支持以利活動順利進行，謝謝。 
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吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第四號案，各位代表有

沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

第八號案還沒啦！不要緊張。 

第八號案各位代表有沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 5 號；類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為辦理 112 年度「社區活動中心內部設施改善計

畫」須酌增編新臺幣 31 萬 7,800 元，提請貴會同

意先行墊付，俟113年度辦理追加(減)預算或於114

年度再編列預算轉正歸墊，提請審議。 

說明： 

一、 依據彰化縣政府 111 年 7 月 21 日府社發展字

第 1110276192 號函暨各機關單位預算執行要

點第 44 及 45 點辦理。 

二、 檢附彰化縣政府函文影本 1 份。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請社政課課長來針對第五號案跟各位代表做說



 

第 11 頁，共 28頁 

明。 

嚴淑怡課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員，還有鄉長、秘書、各位主管同仁，大家

好。 

有關於社政課第五號提案：該經費是用於辦理社區活動

中心內部設施改善，請各位代表女士先生給予支持，謝

謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁針對公所提案第五號案，各位代表有沒有 

見沒有意見？ 

沒有意見，照案… 

來，劉代表，不好意思遮住了(主席指被質詢台的社政課

課長擋住了，沒看到劉代表舉手欲發言) 

來，劉代表。 

劉美蘭代表：主席、副主席，還有秘書、兩位組員，公所的鄉長、主

秘、各課室主管，還有我們代表同仁。 

我想請問一下，妳這個 112 年度酌編這個部分 31 萬 7

千 8，這個是依據什麼？ 

是不是已經有社區來申請了嗎？ 

嚴淑怡課長：喔，已經有提案的，對，已經有提案，然後，因為在
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112 年度還沒有做的… 

劉美蘭代表：所以妳寫酌編應該…我在想以後像這個是不是也告訴我

們，妳到底編的內容是給哪些社區？什麼東西好不好？ 

嚴淑怡課長：好，OK 的。 

劉美蘭代表：不然，妳只有酌編，為什麼不編多一點？我們會有這種

想法。 

嚴淑怡課長：喔，好，OK 的，謝謝。 

劉美蘭代表：好，以上。 

吳俊樑主席：各位代表同仁還有沒有意見？ 

沒有意見，第五號案照案通過。 

莊惠珍秘書：號別：第 6 號；類別：民政課 

 提案人：田尾鄉長 許淑美  

案由：為辦理「田尾鄉立納骨塔增置納骨櫃及消防設備改

善工程案」，所需經費 1,857 萬 4,622 元，提請貴

會同意先行墊付，俟 113 年度辦理追加減預算或

114 年度再編列預算轉正歸墊。 

說明：依據各機關單位預算執行要點第 44 點、45 點辦 

理。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請民政課課長來針對第六號案跟各位代表做說明。 

陳嬿伃課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘書、
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兩位組員，還有鄉長、秘書、各位主管同仁，大家好。 

有關於本案係本課公墓納骨塔業務於 112 年底結束公共造

產基金轉入 113 年公務預算時未編列本次納骨塔整治工程

相關經費，那本次所需經費係支應本次工程款，還有空汙

費、委外設計建造費、二級品管費及工程管理費等，請各

位代表女士先生給予支持以利工程順利進行，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第六號案，各位代表有

沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

莊惠珍秘書：號別：第 7 號；類別：民政課 

 提案人：田尾鄉長 許淑美  

案由：為彰化縣環境保護局核定「112 年度彰化縣推動執

行機關加強辦理資源回收工作績效考核計畫」特優

獎勵金新臺幣 18 萬元乙案，提請貴會同意先行墊

付，俟 113 年度辦理追加減預算或 114 年度再編列

預算轉正歸墊。 

說明： 

一、 依據各機關單位預算執行要點第 44 款、第 45

款暨彰化縣環境保護局 113 年 01 月 17 日彰

環工字第 1130003253 號函辦理。 

二、 檢附彰化縣環境保護局函文影本乙份供參。 

辦 法：提請貴會審議。 
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吳俊樑主席：來，讓我們請秘書來褒揚一下妳的獎勵金。 

胡黎娜秘書：吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘書、兩位

組員，鄉長、各課室主管同仁。 

清潔隊第三次報告，有關這個第七號案的部分就是我們

在 112 年度的時候資源回收的推動業務的部分，我們的

工作績效是得到特優獎，有得到獎勵金 18 萬。 

那這 18 萬的部分就是像…一樣的就是要把它回饋在我

們的資源回收相關的工作業務裡面，那請各位代表女士

先生同意…同意辦理墊付以利我們的業務繼續持續的推

動，謝謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁針對公所提案第七號案，各位代表有沒有

意見？ 

沒有意見，照案通過。 

下一個議程。 

莊惠珍秘書：代表提案 

號 別：第 1 號 

提 案 人：顏代表清松  

連 署 人：劉代表美蘭、楊代表舒帆、陳代表孟杰、 

          陳代表振銘 

案 由：本鄉田尾重劃區仁豐小給 3-6 溝渠老舊破損(溪頂 
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       村三溪路一段 301 巷)，請公所儘速轉相關單位辦 

       理改善。 

說 明： 

一、依據鄉民建議辦理。 

二、此段溝渠破損造成汲水、排水不良，影響農民耕

作、收成，請公所儘速轉相關單位辦理改善。 

辦 法：同案由。 

莊惠珍秘書：顏代表還有提第二個案子。 

號 別：第 2 號 

提 案 人：顏代表清松  

連 署 人：劉代表美蘭、楊代表舒帆、陳代表孟杰、 

          陳代表振銘 

案 由：本鄉仁里村田尾重劃區田尾小給 7-1 溝渠嚴重破 

       損，請公所轉相關單位辦理改善。 

說 明： 

一、依據鄉民建議辦理。 

二、此段溝渠年久失修、坍塌破損，造成水路不通，

嚴重影響農民生計，請公所轉相關單位辦理改善，

以利農用。 

辦 法：同案由。 

吳俊樑主席：那我們請顏清松代表針對代表提案第一號案跟第二號案

跟各位做說明。 
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顏清松代表：主席、副主席、秘書、各位代表同仁、組員，鄉長、主

秘、各課室的一級主管。 

本席這次總共提兩案：關於一案是我們溪頂村、一案是我

們仁里村，因為在民國 80 年重劃(農地重劃)到現在，以前

做溝渠全部都沒鐵筋，都做斜的(代表指以前水溝施作時

沒有埋鋼筋)…壞的很嚴重，使得有些農民(台語：作穡人

tsoh-sit-lâng)在放水或是颱風期間大水的時候都很嚴重(代

表指農損相當嚴重)，使得他們的收成都沒辦法採收…所

以我們請鄉公所來…拜託送去相關單位可以來改善，感謝，

謝謝。  

吳俊樑主席：那顏代表要請課長跟你做回復一下嗎？ 

請建設課課長… 

顏清松代表：好，那…沒關係啦，自由回答就好，你在那邊回答就好

了(顏代表指請課長在位子上回答即可)。 

吳俊樑主席：沒有啦，你起來跟他做說明(主席請建設課課長回答)…你

問他看要不要做？    

鄧皓勻課長：主席、副主席、各位代表女士先生、莊秘書、兩位組員，

鄉長、主秘、各課室主管同仁，大家好。 

那針對顏代表的那個提案進行回復，針對這兩案的話會把

代表的反應去跟水利會去進行溝通，然後發文給他們進行

改善，那，以上。 

顏清松代表：好，對，這樣好啦。 

我重要是要這樣而已(台語：就按呢)，感謝你，謝謝。 
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吳俊樑主席：那課長請先回座。 

那針對代表提案第一號案，各位代表有沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

第二號…第二號案，各位代表有沒有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

下一個議程。 

莊惠珍秘書：臨時動議。 

吳俊樑主席：各位代表同仁有沒有要臨時動議的？(現場沒有代表舉

手獲表示意見)    

下一個議程。 

莊惠珍秘書：請鄉長致詞。 

許淑美鄉長：主席、副主席、各位代表女士先生、秘書、兩位組員，

秘書…公所的秘書，還有那個各課室的主管，大家

好。 

那感謝我們代表會的支持讓那個我們的鄉政更為順

利，那邀請我們元月 27 號參加那個…怡心園…那個縣

府舉辦的遊戲區的…那個開放啟用典禮。 

元月 28 號參加我們的千人彩繪…千人彩繪燈籠及大師

揮毫活動，邀請各位參加。 

莊惠珍秘書：請主席致閉會詞。 
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吳俊樑主席：本會李副主席、各位代表同仁、莊秘書、兩位組員，那

我們鄉公所許淑美鄉長、胡秘書、各課室主管，大家午

安，大家好。 

那今天是我們 113 年度第一次臨時會，感謝大家的配

合，那我們公所…公所那邊的提案…那我們代表會是全

部都…讓代表…鄉公所那邊的提案通過。 

那最主要要跟大家說，這幾天天氣比較冷，大家衣服要

穿暖和一點。 

那感謝各位三天的配合，閉會。 
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